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Из первых уст

«Этот прием нас многому научил»

В первый день нового учебного года руководитель Федерального агентства по

образованию Николай Иванович Булаев провел в ИТАР-ТАСС пресс-конференцию,

посвященную проблемам приемной кампании – 2009. Предлагаем его ответы на

самые острые вопросы. 

На сегодняшний день абсолютное большинство вузов Федерального агентства по

образованию успешно выполнили государственное задание по приему на места. У нас есть 20

вузов, в которых прием пока до конца не выполнен, общее количество свободных мест в них –

2500. Основное количество бюджетных мест, по которым план приема не выполнен, это

педагогика.

Выпускники педагогических специальностей сегодня по разным причинам не очень

востребованы, и это тема для особого разговора. Необходимо проанализировать ситуацию и

увеличить количество бюджетных мест на специальности, востребованные на рынке, – за

счет специальностей непопулярных.

В этом году структура приема сильно не менялась. Мы, как и в прошлые годы, немного

сокращали прием на гуманитарные направления и увеличивали по техническим

специальностям – примерно на 10 процентов.

Несомненно, большое количество заявлений наложило свой отпечаток на работу приемных

комиссий. Но были и такие комиссии, которые использовали современные технологии,

принимали заявления по Интернету, и никаких очередей там не было. В следующем году

программное обеспечение будет в каждом вузе.

У нас каждый год на 10-12 процентов увеличивается количество выпускников из отдаленных

районов, поступающих в крупные вузы; этот год не стал исключением. В этом нет ничего

странного – образование во многих сельских школах не хуже столичного.

В случае проведения ЕГЭ в честном, прозрачном режиме это мощный социальный фактор,

который выполняет очень важную задачу – дает каждому возможность попробовать свои

силы в поступлении и всех ставит в одну очередь – длинную, но одну.

Дети-инвалиды и сироты имеют право внеконкурсного приема – при любом количестве балов

по ЕГЭ, которое считается удовлетворительным, они поступают в вуз вне конкурса на

бюджетное место. В этом году таких детей было столько же, сколько в прошлом – примерно 4

процента. Но дело в том, что раньше были дополнительные испытания, и льготники не

претендовали на специальности с высоким конкурсом, сегодня же с ЕГЭ на руках они могут

поступить куда хотят.
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Вуз имеет право установить нижнюю границу балла по профильному предмету, при котором

принимаются документы. Есть еще один вариант – ограничивать количество мест,

предоставляемых льготникам – например, до 20 процентов. Но этот путь кажется мне не

вполне правильным; в любом случае, это тема для дискуссии.

Кроме того, у нас есть целевой прием, по которому вузы имеют право принимать на

внеконкурсной основе определенное количество поступающих; в нормативных актах стоит

цифра – 30 процентов от общего количества бюджетных мест. Мы не ограничиваем целевой

прием по техническим специальностям; в случае с гуманитарным профилем мы в этом году

рекомендовали ограничить его 15 процентами.

В этом году было 120 олимпиад, надеюсь, что в следующем будет меньше, будет более

жесткий и объективный отбор. Нужно также отметить, что все победители серьезных

олимпиад имеют очень высокие баллы по ЕГЭ, они бы и так поступили.

В целом этот прием нас многому научил, все эти сложности будут учтены в следующем году.

Главное, максимум к первому ноября все уже будут знать все о том, что будет в следующем

году – порядок приема на 2010 год уже находится на стадии министерства.

Материал предоставлен Информационно-коммуникационным центром в ЮФО при

Министерстве образования и науки РФ. 

 2 / 2


